

SAINT-ÉTIENNE

Agence de Saint-Etienne
2 place Jean-Jaurès,
42000 Saint-Etienne
04.77.45.10.10
lprstetienne@leprogres.fr

Publicité
www.bjp-publicite.com

Web
[www.leprogres.fr/loire/
saint-etienne](http://www.leprogres.fr/loire/saint-etienne)

Facebook
[www.facebook.com/
leproges.saintetienne](http://www.facebook.com/leproges.saintetienne)

SAINT-ÉTIENNE SOCIÉTÉ

Gérard Riffard : « Il y a un durcissement du droit d'asile »



■ **Le Père Gérard Riffard accueille les demandeurs d'asile et les accompagne tout au long des démarches administratives.** Photo Marie-Louise SAVOY

Depuis le début des années 2000, l'association Anticyclone accueille les demandeurs d'asile. Rencontre avec le Père Riffard, président, qui constate un durcissement de la réglementation sur le droit d'asile.

Comment accueillez-vous les demandeurs d'asile ?

« Nous proposons, aux nouveaux arrivants, une aide pour leur demande de protection. Nous constatons, à ce niveau, une proportion de rejets qui étonne. Nous les accompagnons tout au long des démarches administratives. Nous sommes en relation avec 120 à 150 mineurs isolés. Certains viennent directement. Nous les accompagnons pour une prise en charge

Aide sociale à l'enfance et aussi, avec un avocat, lorsqu'ils sont traduits devant le tribunal. Ainsi que pour obtenir un titre de séjour, lorsqu'ils ont 18 ans. »

Que pensez-vous des demandeurs d'asile qui sont arrivés dans un pays de l'Union européenne avant la France ?

« Ils sont placés en procédure dite de Dublin. Mais il y a un durcissement du droit d'asile. Elle oblige les personnes à faire leur demande dans le premier pays où elles ont mis les pieds. Beaucoup sont arrivés par l'Italie, dépassé par le nombre de migrants. On leur demande d'y retourner. Or, eux ne le veulent pas, et ne parlent pas la langue et étant trop nombreux, ils se sentent délaissés. »

Quel est votre avis sur projet

“ Nous sommes en relation avec 120 à 150 mineurs isolés ”

Gérard Riffard, président d'Anticyclone

de loi qui va être débattu au parlement ?

« Malgré tout ce qui est dit, ce projet va rendre l'accueil encore plus difficile. Nous avons tout à craindre. »

À niveau associatif, quelles sont vos activités ?

« Outre les permanences, tous les deuxièmes samedis du mois, nous avons une rencontre avec partage de la parole de Dieu et informations, suivie d'un repas. Anticyclone, c'est aussi des cours de français, une chorale et la participation à la Pastorale des migrants et à la Pastorale des quartiers populaires. »

Financièrement, comment fonctionnez-vous ?

« La caisse de solidarité intervient pour les besoins de la vie quotidienne, les transports et les diverses taxes afférentes aux dossiers. Nous n'avons aucune subvention de la part de collectivités publiques. Nous fonctionnons uniquement avec des dons et recherchons de nouveaux donateurs. »

CONTACT Anticyclone, paroisse Saint-Vincent-de-Paul, 25, rue Charles-Gounod. Tél. 04.77.92.61.01.

Anticyclone a ouvert un accueil de jour

Depuis le 12 octobre 2016, l'accueil de nuit a cessé à l'église Sainte-Claire. L'association Anticyclone a ouvert un accueil de jour, qui reçoit plus de trente personnes, dont des familles avec des enfants, tous les jours, de 8 à 20 heures. Le père Gérard Riffard, se pose la question de ce qui va se passer à la fin de la période hivernale pour les personnes hébergées la nuit. Seront-ils encore laissés à la rue ? Dans ce lieu, les demandeurs d'asile trouvent de quoi se préparer des repas. Ils ont la possibilité de faire la toilette, de laver le linge. Mais aussi de se reposer et de passer la journée au chaud. Les encadreurs sont attentifs à la propreté, à l'intérieur et à l'extérieur, au partage de la nourriture et à l'accueil de ceux qui viennent pour la première fois, adultes ou jeunes mineurs isolés. La nourriture est apportée par des associations amies et des personnes le dimanche matin à la messe. Quand il manque quelque chose, la caisse de solidarité intervient.

(*) ALERTE INFO Vous avez une info ?
0 800 07 68 43
Service & appel gratuits
LPRFILROUGE@leprogres.fr